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Детские сады станут 
бесплатными

стр. 2

Тарифы ЖКХ 
не увеличатся!

Отменяется плата за городские детские сады! Такое решение для Петербурга 
принял губернатор Александр Беглов. Изменения вступят в силу с нового 
учебного года, то есть — с сентября.

Все дошкольные учреждения в 
новом учебном году станут бес-
платными для всех категорий 

детей. Соответствующий законопро-
ект был принят на заседании город-
ского парламента в июне. В Смольном 
разработали изменения в Социаль-
ный кодекс, которые гарантируют бес-
платность посещения государствен-
ных детских садов. Соответствующий 
законопроект опубликован на сайте 
правительства Петербурга.

 На реализацию проекта из город-
ского бюджета выделят 2 миллиарда 
рублей. Он затронет почти 263 тысячи 
детей, которые посещают 1136 государ-
ственных детсадов. Решение также 
коснется детей из Ленобласти. По дан-
ным властей, в детские сады Петер-
бурга ходят 9,8 тысячи таких детей  — 
это 3,7 % от общего количества. 

В  2024-м  плата за детский сад в 
Петербурге  не повышалась. Уже со-
общалось о выделении дополни-
тельных 116 миллионов рублей на 
компенсацию инфляции. Детские 
сады Петербурга посещали  в этом 
году 262 443 ребенка.

Плата за детский сад раньше 
 варьировалась в зависимости от 
типа группы, в которую ходит ребе-
нок, от 629 рублей в месяц (кратко-
временное пребывание) до 3561 руб-
ля в месяц за полную неделю.

Теперь благодаря инициативе 
губернатора это финансовое бремя 
с родителей дошкольников сняли: 
оплату на себя взял городской бюд-
жет. Конечно, плата за детские сады 
была не так велика, но, когда речь 
идет об экономии, любая копейка 
на счету. И теперь за счет освобо-
дившихся средств родители смогут 
купить ребенку что-то необходимое 
либо просто порадовать своих де-
тей лишним походом в парк развле-
чений или в кино. А если посчитать 
плату за год, то уже получается при-
личная сумма, которую можно по-
тратить и на покупку велосипеда, 
компьютера или другого дорогостоя-
щего подарка, отложить деньги на от-
дых у моря, который многим вообще 
не по карману.

Мы поинтересовались мнением 
жителей Балканского округа об этом 
нововведении губернатора.

Светлана Николаевна, пенсио-
нерка, жительница дома 37/27 по 
Загребскому бульвару: «Конечно, хо-
рошо, что Беглов отменил ежемесяч-
ные платежи за детский сад. У  меня 
два внука, и я все время наблюдаю, 
как мой сын вынужден каждый ме-
сяц предусматривать эти траты в 
своем семейном бюджете. Сейчас 
эта необходимость отпадет, детей 
можно будет сводить в кино или на 

аттракционы, посетить кафе лишний 
раз. А ведь все это — повод провести 
время всем вместе с семьей, родите-
лям пообщаться с детьми, поиграть с 
ними, пережить какие-то новые по-
ложительные эмоции».

Ольга М., финансовый аналитик 
строительной компании, Будапешт-
ская ул., 110/23: «Для меня плата за 
детский сад — это не очень большие 
деньги, я зарабатываю хорошо. В па-
рикмахерской куда больше остав-
ляю. Но меня всегда раздражала не-
обходимость каждый месяц возиться 
с этими платежками, забирать их, 
перебирая много других бумажек, 
оплачивать, стараясь не потерять, по-
том пересылать обратно в бухгалте-
рию детского сада и прочее. Спасибо 
губернатору, что избавил нас от этой 
лишней волокиты, давно пора! И бу-
магу сэкономим, да и бухгалтерам 
меньше работы».

Тимофей Кузнецов, инженер обо-
ронного завода, ул. Ярослава Гашека: 
«Для меня отмена оплаты за детсад — 
реальная экономия. У меня двое: стар-
шая дочь уже школьница, младшая в 
садике. Денег много уходит. Теперь с 
нового учебного года расходы сокра-
тятся, смогу эти деньги потратить на 
что-нибудь другое — например, запишу 
младшую в группу английского языка».

Анатолий КРУГЛОВ 

Марина Агеева  
о работе с депутатами
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Трамвайный вокзал 
на Балканской 
площади

стр. 6
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Какой проект станет флагманским 
во Фрунзенском районе в этом году?
Положительный опыт 
реализации проекта 
«Родной район», 
стартовавшего в 2019 году 
по инициативе 
губернатора Александра 
Беглова, дал возможность 
продолжать практику 
проведения конкурса  
и в этом году.

Проект «Родной район» позво-
ляет привлечь сотни тысяч пе-
тербуржцев к участию в бла-

гоустройстве и развитии районов 
Северной столицы. Он помогает ме-
гаполису становиться более комфорт-
ным. Каждый житель имеет возмож-
ность высказать свое мнение о том, как 
сделать лучше его двор, квартал или 
район.

Благодаря усилиям горожан Петер-
бург остается открытым и современным, 
сохраняет статус одного из лидеров по 
выдвижению общественных инициатив.

В ходе реализации проекта в горо-
де появилось и несколько уникальных 
флагманских проектов, созданных по 
инициативе горожан!

По условиям конкурса из бюджета 
Санкт-Петербурга на реализацию про-
ектов победителя и призеров конкурса 
выделяется дополнительное финанси-
рование.

Проект, набравший больше всего го-
лосов, будет представлен на городском 
этапе, а далее может быть осуществлен 
уже в ближайшее время. Отличный при-
мер реализованного проекта в нашем 

районе в 2023 году благодаря конкур-
су  — новое пространство помещений 
Библиотеки № 10 им. С. А. Есенина, ко-
торое после капитального ремонта и ре-
конструкции станет местом притяжения 
петербуржцев и гостей города.

На базе Платформы обратной связи 
посредством модуля «Общественные 
голосования» проводятся опросы по 
флагманским проектам, представлен-
ным администрациями районов.

Какой проект станет флагманским 
во Фрунзенском районе в 2024 году? 
Решать — жителям.

По предложению губернатора Петербурга плановая 
индексация тарифов на услуги ЖКХ, которая должна 
была пройти с 1 июля 2024 года, отменена. Тарифы 
на тепло, холодное и горячее водоснабжение, 
водоотведение и вывоз мусора остаются на прежнем 
уровне. Северная столица стала единственным 
регионом России, где принято такое решение. 
Москвичи с 1 июля стали платить за коммунальные 
услуги больше на 10–17 %.

Ранее правительство РФ утвер-
дило для регионов средние ин-
дексы изменения размера пла-

ты за услуги ЖКХ на 2024–2028 годы. 
С 1 июля субъекты Федерации смогут 
увеличить тарифы на 4–15 %. Для Пе-
тербурга плановый показатель соста-
вил 9,8 %.

«Бюджет Санкт-Петербурга пре-
высил триллион рублей. Это дает нам 
возможность выделить необходимые 
средства для компенсаций ресурсо-
снабжающим организациям. Мы со-
храним тарифы на существующем 
уровне»,  — сказал Александр Беглов 
на рабочем совещании с членами 
правительства Санкт-Петербурга.

В среднем сейчас петербуржцы 
платят за теплоснабжение, водоснаб-
жение и водоотведение, обращение с 
твердыми коммунальными отходами 
и другие коммунальные услуги чуть 
больше 6 тысяч рублей. Это близко 
к среднероссийскому показателю и 
заметно меньше, чем, например, в 
Москве, где средняя стоимость услуг 

превышает 8 тысяч руб лей. После 
июльской индексации в той же столи-
це показатель приблизится уже к 9 ты-
сячам рублей. 

В 2023 году Санкт-Петербург оста-
вался в числе регионов-лидеров, до-
бившихся наиболее низкой доли трат 
жителей на ЖКУ и топливо относи-
тельно всех семейных расходов.

В среднестатистической петер-
бургской семье она не превышала 
8,5  %. При этом у антилидеров рей-
тинга подобные расходы составляют 
более 13 % семейного бюджета. Цель 
городских властей  — и дальше обе-
спечивать защиту кошельков жителей 
Северной столицы. Наряду со стабиль-

ным ростом доходов петербуржцев, 
который продолжается последние че-
тыре года, задача более чем реальная.

В правительстве города подчер-
кивают: все существующие субсидии 
и компенсации льготным категориям 
горожан, действующие в настоящее 
время, будут сохранены. Напомним, 
что субсидию на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг в 
Санкт-Петербурге могут получать се-

мьи, расходы которых по этим статьям 
превышают 14 % совокупного дохода. 
При этом в регионах страны размер 
максимально допустимой доли расхо-
дов граждан на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг в сово-
купном доходе семьи доходит до 22 %.

Помимо субсидии, город компен-
сирует часть оплаты жилищно-ком-
мунальных услуг широкому кругу 
льготников. В него входят ветераны 
Великой Оте чественной войны, ин-
валиды, многодетные семьи, опре-
деленные категории пенсионеров и 
многие другие. Размер компенсации 
составляет от 30 до 50 % расходов на 
ЖКУ. Кроме того, с 1 июля в Санкт-
Петербурге, наравне со всей страной, 
вступает в силу федеральный закон, 
отменяющий банковскую комиссию 
за коммунальные платежи для ряда 
льготных категорий. Сейчас она со-
ставляет от 1 до 3 % от суммы платежа.

Губернатор Александр Беглов 
отменил повышение тарифов

Получателями помощи по принятым 
в нашем городе социальным программам 
являются более 1 миллиона человек. 
Это только региональная поддержка — 
не считая федеральной. Различными 
льготами, установленными правительством 
Петербурга, пользуются 85 категорий 
жителей города.

В РАМКАХ ПРОЕКТА  
«РОДНОЙ РАЙОН» ЗА 5 ЛЕТ:

Реализовано 3850 проектов.
Построено 136 детских садов, 54 школы, 
48 учреждений здравоохранения, а также 
97 других социальных учреждений.
Построено 18 новых дорог 
и отремонтировано дорожное полотно 
на 81 отрезке.
Отремонтировано и реконструировано 
более 700 учреждений социальной 
направленности.
Проведены работы по капитальному 
ремонту многоквартирных домов в рамках 
535 проектов.
Обустроены и отремонтированы 
272 площадки для занятий спортом.
Благоустройство проведено 
на территории 249 общественных 
пространств и 795 дворовых территорий.
Закуплено оборудование в 621 социальное 
учреждение.
Осуществлена замена теплосетей 
и установлено видеонаблюдение  
в рамках 243 проектов.

Для голосования за 
флагманский проект 

Фрунзенского района 
сканируйте QR-код:

Я — ПЕТЕРБУРЖЕЦ!

Концепция создания нового пространства  
в Библиотеке им. С. А. Есенина



№ 5 (358) август 2024 33
ВАЖНАЯ ТЕМА

Город развивается, качество 
жизни растет

Объективно стоит 
признать, что темпы 
развития нашего города 
неуклонно растут, 
и это несмотря на все 
перипетии последних лет. 

Пандемия ковида и начало спе-
циальной военной операции 
внесли свои коррективы, госу-

дарству пришлось пересматривать ос-
новополагающие принципы экономи-
ческого развития всей страны в целом, 
а руководству Петербурга в частности. 
Наконец-то сдвинулось с мертвой точ-
ки импортозамещение, произошла 
пере ориентация экономики на азиат-
ские рынки, увеличился товарооборот 
со странами БРИКС и другими, не вхо-
дящими в зону влияния так называемо-
го коллективного Запада. В  том числе 
это заслуга и действующего губернато-
ра Петербурга Александра Беглова.

Большое количество задач, которые 
ставили жители, касалось ввода в экс-
плуатацию новых социальных объек-
тов: школ, детских садов, медицинских 
учреждений, спортивных объектов. Их 
не хватало практически во всех ново-
стройках. В некоторых микрорайонах 
не было совсем. Для правительства го-
рода задачей стало не только ускорить 
строительство объектов, но и вырабо-
тать новый подход к градостроитель-
ной политике в целом.

За последние пять лет удалось уве-
личить доходы бюджета в два раза. 
Сего дня Петербург привлекателен для 
инвесторов. Условия для их работы по-
стоянно улучшаются. Даже количество 
технопарков увеличилось на порядок, 
если следовать математическому язы-
ку. Раньше он был всего один, а теперь 
стало десять! Объем запланированных 
инвестиций в них — 170 млрд рублей.

Важнейшее направление развития 
Петербурга — «Комфортная городская 
среда». Создание современной ин-
фраструктуры для жизни людей. Раз-
витие комфортного города начинается 
с долгосрочного планирования. В кон-
це прошлого года был принят новый 
Генеральный план Санкт-Петербурга 
на период до 2050 года. Это первый 

Генплан со времен СССР, который был 
разработан вместе с правительством 
Ленинградской области.

Активно за последние десятилетия 
шли темпы гражданского строитель-
ства в регионе. Как ни крути, это край-
не необходимая мера для Петербурга, 
в котором помимо местных жителей 
довольно много людей из других реги-
онов, приезжающих в поисках работы 
и более комфортных условий жизни. 
Наиболее активные граждане пер-
спективного возраста хотят жить и рас-
тить своих детей в культурной столице, 
где развиты блага цивилизации. Здесь 
создаются новые семьи, а значит, тре-
буются и новые социальные объекты, 
рассчитанные на подрастающее поко-
ление. 

За 20 лет жилой фонд города вырос 
в полтора раза. Практически не оста-
лось свободных зон под строительство 
нового жилья, развивается реновация 
территорий. В Петербурге сегодня 
лучшая обеспеченность жильем сре-
ди российских мегаполисов — поряд-
ка 28 квадратных метров на человека. 
Более 1,5 миллиона человек переехали 
в новые квартиры. И это тоже заслу-
га руководителя города Александра 
 Беглова — именно он смог так органи-
зовать работу, что многое из задуман-
ного удалось воплотить в реальность.

Активно решается проблема долго-
строев и обеспечения новых микро-
районов социальными объектами.  По 
итогам 2023 года в Петербурге ввели в 
эксплуатацию 294 новых социальных 
объекта. По прогнозу на 2024 год в го-

роде должно появиться еще 400 новых 
объектов.

Город значительно увеличил стро-
ительство и ремонт дорожной инфра-
структуры. Приведено в порядок бо-
лее 800 километров дорог. Появились 
новые крупные развязки, мосты, тон-
нели.  

За 5 лет в Петербурге создано 
226 новых общественных пространств.

Для горожан разбиты скверы, 
созда ны прогулочные зоны, велоси-
педные дорожки, скейт-парки в шаго-
вой доступности. В городской среде 
практикуются разные ландшафтные 
решения: для спокойных прогулок, ак-
тивного спорта, выгула домашних пи-
томцев и другие.

Важнейшую роль в реализации 
планов городской администрации 
играют и муниципальные образова-
ния. На различные проекты в рамках 
микрорайонов из бюджета были вы-
делены значительные средства: объем 
субсидий на благоустройство дворов 
и площадок увеличен почти в 2,5 раза. 
И все видят результат совместной про-
думанной работы муниципалитетов с 
правительством Санкт-Петербурга во 
главе с Александром Бегловым. 

Уверен, что столь успешная работа 
на благо города получит свою оценку 
от горожан и гостей Санкт-Петербурга. 
А  наш регион и дальше будет разви-
ваться темпами, достойными уровня 
цивилизованного европейского города, 
названного второй столицей России.

Владимир КУЗЬМИН
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Муниципальные депутаты   
преобразили жизнь округа
Функций, возложенных законом о местном 
самоуправлении на администрации округов, 
довольно много. Задача главы администрации 
и его команды — решать проблемные вопросы 
благоустройства, развивать традиции округа, 
организовывать досуг и общие праздники для 
жителей и многое другое. В общем, делать так, 
чтобы жители чувствовали себя комфортно и 
благополучно, понимали и уважали друг друга. 
О работе администрации муниципального округа 
Балканский мы поговорили с ее главой — Мариной 
Александровной Агеевой.

— Марина Александровна, чем, 
по-вашему, определяется благо-
получие жителей округа?

— Наверное, снижением уровня 
стресса, который вызывают нере-
шенные проблемы. Согласитесь, если 
человек ежедневно думает о пробле-
мах, которые не может решить в оди-
ночку, то благополучной такую жизнь 
назвать нельзя. Поэтому в рамках 
компетенций местного самоуправле-
ния, в рамках наших возможностей 
мы стараемся улучшить качество 
жизни людей в округе. Сделать ее бо-
лее комфортной и спокойной.

Стараемся обеспечить уверен-
ность и в таких, казалось бы, простых 
вопросах, как безопасность на до-
рогах и предотвращение дорожно-
транспортных происшествий. При 
том количестве автомобилей, кото-
рые сегодня есть на улицах и города, 
и нашего округа, этот вопрос нельзя 
назвать второстепенным. Поэтому 
наши депутаты, понимая важность 
проблемы, организуют интерактив-
ные лекции «Грамотный пешеход». За 
этот год уже было проведено 4 таких 
мероприятия, в которых участвовали 
130 жителей. И такие же мероприя-
тия проводятся для детей. В школах 
и детских садах округа было прове-
дено 5 интерактивных игр «Красный, 
желтый, зеленый», в которых приняли 
участие 243 ребенка. 

Жители округа — не просто слово-
сочетание. Это, прежде всего, семьи. 
Мы стараемся сделать жизнь семей 
Балканского округа более комфорт-
ной. А в семьях бывают разные про-
блемы…

— Например?
— Работа отдела опеки и попечи-

тельства тоже входит в компетенцию 
администрации. И наша задача — по-
могать разрешать сложные ситуации, 
которые порой возникают в семьях. 
Это — жизнь. Она у каждого складывает-
ся по-разному. Но если взрослые люди 
могут сами решать свои проблемы, то 
дети еще не в состоянии. За последние 
полгода отделом опеки и попечитель-

ства МО Балканский выявлено 17 детей, 
оставшихся без по печения родителей. 
А дети должны быть сыты, одеты, у них 
должна быть крыша над головой, они 
должны ходить в школу. Отдел решает 
эти вопросы.

7 детей были переданы под опеку 
родственников, 3 ребенка отданы в 
приемные семьи, еще 2 — переданы 
под предварительную опеку и 5 де-
тей помещены под надзор в Специа-
лизированный дом ребенка № 3 на 
территории округа. Всего на учете в 
отделе опеки состоят 56 опекаемых 
детей: 30  в приемных семьях, 26 под 
опекой (попечительством).

Также выявлено 6 граждан, при-
знанных решениями судов недее-
способными: 5 из них устроены под 
опеку, 1 находится в психиатрической 
больнице. Всего на учете в отделе 
опеки состоит 71 недееспособный 
гражданин.

Есть, конечно, проблемы, которые 
мы не можем разрешить, — этим за-
нимаются другие структуры, но мы 
можем заниматься их профилакти-
кой. Например, проблема употре-
бления наркотиков. Она — не только 
семейная. Эта проблема влияет на 
жизнь всего социума и жителей окру-
га в том числе. Депутаты VI созыва, 
работающие в команде, уделяют это-
му вопросу должное внимание. 

Мы заключаем договор с пригла-
шенной компанией, которая органи-
зует специальные мероприятия на эту 
тему. 

На территории округа находится 
9 школ. В каждой из них прошли эти 
мероприятия: в трех школах состоя-
лось заседание дискуссионного клуба 
«Жизнь одна», в следующих трех была 
организована лекция «Умей противо-
стоять зависимости» и еще в трех — 
показан спектакль «Мой выбор». Кста-
ти, это был моноспектакль, который 
поставлен очень интересно и проник-
новенно. В целом эти мероприятия 
охватили 330 школьников.

— Культурные мероприятия для 
жителей округа тоже относятся к 
вашим задачам?

— Конечно. И мы с удовольствием 
организовываем выезды и праздники.

В этом году наши жители побы-
вали на экскурсиях в Ораниенбауме, 

Кронштадте, парках Александрии, 
прогулялись на теплоходе по рекам 
и каналам Петербурга. В 15 разных 
экскурсиях приняли участие 675 че-
ловек. 

Были организованы экскурсии в 
День Ленинградской победы — 27 ян-
варя — «Ленинград. Блокада. Память». 
В школах округа состоялось вручение 
памятных знаков и подарков в честь 
80-летия полного освобождения Ле-
нинграда от фашистской блокады. 
Проведены праздничные концерты, 
на которых побывали 800 человек.

В феврале жители округа посетили 
концерт ко Дню защитника Оте чества 
«Россия, я верю в твои силы», который 
прошел во Дворце культуры имени 
Ленсовета. К Международному жен-
скому дню в Колледже метрополите-
на прошел праздничный концерт. А в 
мае тоже в ДК имени Ленсовета наши 
жители посмотрели спектакль «Парк 
Победы». На этих праздничных меро-
приятиях побывали почти 3600 жите-
лей Балканского округа.

— Есть ли досуговые мероприя-
тия?

 — Да, есть мероприятия, которые 
проводятся в рамках военно-патрио-
тического воспитания. Экскурсии в 
«Танковый парк» и на «Сестрорецкий 
рубеж» были организованы специаль-
но для юнармейцев округа.

А досуговые спортивные меро-
приятия, такие как занятия сканди-
навской ходьбой, организовываются 
в основном для возрастных жителей. 

Хотя спорту в целом мы уделяем 
достаточное внимание — на террито-
рии школ округа постоянно проводят-
ся совместные спортивные турниры 
по футболу, баскетболу, дартсу и дру-
гим видам спорта.

— Немаловажной остается и тема 
благоустройства территории округа. 
Это относится к вопросу комфорта 
жителей… 

— Безусловно. В этом году МО Бал-
канский добился выделения беспре-
цедентного объема субсидий на бла-
гоустройство округа в общей сумме 
более 88 млн рублей с предельным 
уровнем софинансирования  — 95  %. 
То есть 95  % расходов покроет город, 
а расходы МО составят всего 5 %. До-
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биться такого беспрецедентного 
результата мы смогли благодаря по-
мощи действующих депутатов, их гра-
мотным, продуманным и взвешенным 
решениям.

В 2024 году в план по благоустрой-
ству включены ремонтные работы 
асфальтового покрытия участками до 
300 кв. м по 59 адресам, общей площа-
дью 16 994 кв. м.

Благоустройство дворов по 
6  адресам с ремонтом асфальтового 
покрытия и заменой бортовых кам-
ней общим объемом 15 312 куб. м. 

Установка на 16  детских площад-
ках игрового и спортивного обору-
дования в количестве 36  элементов, 
включая игровые комплексы. И уста-
новка, покраска и демонтаж огражде-
ний в объеме 1177 пог. м. Причем пер-

вые два пункта благоустройства — это 
городская субсидия. 

Конечно, округ преобразится. До-
роги и тротуары станут намного каче-
ственнее. А наши дворы — намного 
красивее. 

Еще раз повторю — это заслуга 
слаженной работы депутатов нашего 
округа. Они, как представители ин-
тересов жителей, добросовестно вы-
полняют наказы своих избирателей. 
Прислушиваются к их просьбам. Ини-
циируют вопросы, которые делают 
жизнь наших людей более комфорт-
ной и приятной. Большинство депу-
татов либо родились и выросли в на-
шем округе, либо очень давно здесь 
живут. Балканский — это их дом. И ко 
всем жителям родного округа они от-
носятся как к собственной семье.

— Скоро муниципальные выборы. 
Они пройдут в единый день голосо-
вания вместе с выборами губерна-
тора Санкт-Петербурга 8 сентября 
2024 года и продлятся три дня. Что бы 
вы хотели сказать жителям Балкан-
ского округа накануне этого важного 
события?

— Прежде всего, я бы хотела побла-
годарить наших депутатов, с которыми 
мы проработали пять лет. Это очень 
мощный состав специалистов — среди 
них врачи, преподаватели, управлен-
цы. Они — высокообразованные люди 
как в профессиональном плане, так 
и в законотворческой деятельности. 
Они умеют видеть проблемы жителей, 
понимают их заботы, слышат их по-
желания. Еще раз повторю, что только 
благодаря этой команде МО Балкан-
ский впервые за много лет сумел убе-

дить городскую власть выделить такой 
объем субсидий на благоустройство 
округа. Не скрою, мне бы хотелось про-
должить работу с этим составом депу-
татского корпуса. 

8 сентября жители округа сделают 
свой выбор. Уверена, они сумеют от-
личить тех, кто способен работать на 
благо нашей территории, от тех, кто 
бросает пустые лозунги. 

Самое главное — это прийти на вы-
боры и проголосовать за тех кандида-
тов, к которым вы обратитесь, если вам 
понадобится помощь, и будете увере-
ны, что она будет оказана. 

Выборы — это вопрос доверия жи-
телей округа грамотности, порядочно-
сти, знанию законов тех людей, через 
полномочия которых они будут решать 
свои проблемы.

Беседовала Ирина НЕДИЛЬКО
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ЧТО В ОКРУГЕ?

Проект скоростной трамвайной сети 
«Славянка»
На Балканской площади появится принципиально 
новое сооружение — трамвайный вокзал. Такого 
объекта в России не существовало, но недаром 
Петербург еще с начала ХХ века считался трамвайной 
столицей мира.

Строительство, развернувшееся 
у гипермаркета «О’КЕЙ», — это 
один из этапов реализации мас-

штабного проекта прокладывания 
трамвайной сети «Славянка».

Комплексный инфраструктурный 
проект трамвайной линии по марш-
руту «Станция метро «Купчино» — Шу-
шары — микрорайон Славянка» общей 
протяженностью 21 км реализуется в 
рамках концессионного соглашения 
между городом и компанией «Балт-
НедвижСервис». Оно было подписано 
в 2019 году.

Проект предполагает строитель-
ство трамвайной линии от Балкан-
ской площади через поселок Шушары 
до микрорайона Славянка, а также 
сооружение трех мостов, четырех пу-
тепроводов, автоматизированного 
трамвайного депо, остановочных па-
вильонов, конечных остановочных 
пунктов и приобретение 22 совре-
менных низкопольных трамваев, ко-
торые будут перевозить 13 миллионов 
пассажиров в год. Согласно проекту 
трамвайная линия сократит время в 
дороге от Славянки до станции ме-
тро «Купчино» почти в два раза — до 
30–40 минут. Первый участок, протя-
женностью 10 км, должен быть завер-
шен в 2025 году.

***
Если сейчас вы захотите доехать до 

микрорайона Славянка, то наверняка 
столкнетесь с серьезной транспорт-
ной проблемой. В настоящее время 
существуют два возможных варианта 
такого путешествия. Можно поехать 
на автобусе, но при этом большую 
часть пути вы будете стоять в пробке, 
либо  — на электричке, что, конечно, 
быстрее. Но электричка не довезет 
непосредственно до микрорайона, 
поэтому снова придется пересесть 
на автобус и, возможно, опять посто-
ять в пробках. Спасительным проек-
том городские власти считают новую 
трамвайную сеть «Славянка», которая 
соединит станцию метро «Купчино» с 
поселком Шушары и микрорайоном 
Славянка.

Удастся ли скоростному трамваю 
решить транспортную проблему и обе-
спечить жителям районов комфортное 
перемещение?

***
По сути, новая транспортная систе-

ма напоминает «Чижик» — трамвайную 
сеть под частным управлением, кото-
рая находится в Красногвардейском 
районе и приобрела большую извест-
ность благодаря специально выделен-
ной линии, связывающей отдаленные 
жилые массивы, например Ржевку со 
станцией метро «Ладожская». Частный 
трамвай «Чижик» хорош, но он курси-
рует только по Красногвардейскому 
району, а «Славянка» заглянет из Фрун-
зенского и в Невский, и в Колпинский, 
и в Московский районы.

Однако главное, радикальное от-
личие проекта заключается в том, что 
Транспортная концессионная компа-
ния, которая занимается «Чижиком», 
получила уже имевшуюся инфраструк-
туру. В случае с проектом «Славянка» 
компании «БалтНедвижСервис» нужно 
будет построить трамвайную систему с 
нуля в новых микрорайонах.

***
Второй этап строительства трам-

вая «Славянка» даст возможность вос-
пользоваться новым транспортным 
сервисом жителям Пушкина, а также 
новоселам собственно микрорайона 
Славянка. И если у первых на данный 
момент с транспортной доступностью 
все не очень плохо — станции элек-
трички Детскосельская и Царское Село 
расположены в относительной бли-
зости, то для вторых имеются только 
весьма неудобные способы добраться 
до Петербурга из Славянки. 

Вопрос транспортной доступности 
стоит остро как для Шушар, так и для 
Славянки.

О необходимости улучшения до-
рожно-транспортной ситуации, пла-
нах реконструировать существующие 
улицы и проезды, об увеличении ко-
личества автобусов на социальных 
маршрутах и о строительстве ско-
ростной трамвайной линии «Славян-
ка» губернатор города Александр Бе-
глов говорил еще в начале 2020 года. 

Согласно предложенному проек-
ту некоторое количество километров 
трамвай будет проходить практиче-
ски параллельно железнодорожным 
путям. Но о дубляже в чистом виде 
речь, конечно, не идет. Среднее рас-

стояние между остановками трам-
вая в несколько раз меньше, чем у 
электричек, а это значит, что пасса-
жиры трамвая смогут выйти из него 
на расстоянии шаговой доступности 
от своего дома. План строительства 
скоростного трамвая предусматри-
вает обустройство 24  остановочных 
пунктов, и это на том же протяжении, 
где у электропоездов их всего пять. 

Сейчас, когда весь мир переходит с 
личного транспорта на общественный, 
Петербург снова должен показать при-
мер: как сделать это максимально ком-
фортно. Для этого придумали и вокзал 
на четыре колеи, и крытые остановки, 
чтобы пассажиры могли ожидать свой 
трамвай в тепле, попутно согреваясь 
чашечкой кофе. Трамвай «Славянка» 
будет ходить с интервалом 5 минут.

Параллельно с рельсовой колеей 
будет построено семь путепроводов, в 
том числе очень высокий, над Кольце-
вой автодорогой, которая в том месте и 
так находится на возвышении, поэтому 
трамвай пойдет третьим уровнем. 

А в перспективе прорабатывает-
ся еще два маршрута трамвайной ли-
нии  — в строящийся в Пушкинском 
районе кампус Санкт-Петербургского 
государственного университета и 
аэро порт Пулково.

Ксения ИВАНОВА,
подготовлено по материалам 

 информационных агентств 

Трамвайные пути идут 
по выделенному участку 
дороги. Специальная система 
диспетчеризации предполагает 
вызывную фазу, обеспечивающую 
зеленый коридор, тем самым 
предоставляя приоритетное 
движение состава при проезде 
перекрестков. Такие умные 
трамваи, двигающиеся на 
обособленном полотне с высокой 
средней скоростью, являются 
эффективным видом городского 
общественного транспорта 
и уступают по провозной 
способности только метрополитену.

СКОРОСТНОЙ ТРАМВАЙ
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Новый проект губернатора  
Александра Беглова «Серебряный возраст»
В Санкт-Петербурге стартует проект «Серебряный возраст», который губернатор 
Александр Беглов в прошлом месяце представил президенту России Владимиру 
Путину. Глава государства положительно оценил инициативу. Сейчас полным 
ходом идут работа над проектом и сбор предложений от жителей.

Новый приоритетный проект 
Петербурга «Серебряный воз-
раст»  — это программа, раз-

вивающаяся в рамках национальных 
проектов «Продолжительная и актив-
ная жизнь» и «Активное долголетие». 
Она призвана создать новый петер-
бургский стандарт организации жиз-
ни старшего поколения в Северной 
столице. В  программе предусмотре-
ны четыре направления: «Здоровье», 
«Спорт», «Образование» и «Досуг».

В рамках проекта планирует-
ся создать 18 современных район-
ных «серебряных центров» и четыре 
крупных общегородских. Для этого 
предусмотрено использование как 
уже имеющихся ресурсов (напри-
мер, гериатрических учреждений, 
которые получат дополнительное 
оснащение), так и строительство но-
вых. В частности, в Санкт-Петербурге 
будут открыты четыре новых обще-
городских «серебряных центра»: с 
бассейнами, хорошим спортивным 
ядром и достаточным количеством 
помещений для клубов по интересам 
(творческих, танцевальных, дискус-
сионных). Дополнением к ним станет 
полное обновление инфраструктуры 
уже существующих районных цен-
тров и строительство нескольких с 
нуля. При этом жители города могут 
самостоятельно решить, каким долж-
но быть их наполнение.

Для петербуржцев старшего по-
коления максимально расширяются 
возможности для сохранения здоро-
вья и активного образа жизни. Обсуж-
дение проекта среди жителей Санкт-
Петербурга уже идет. Новые идеи 
принимаются к сведению. «Программа 
«Серебряный возраст» начала жить 
своей жизнью с вниманием к деталям. 
Например, Александр Беглов согла-
сился с инициативой включить в про-
грамму лечебные утренние зарядки на 
телевидении. «Не всегда есть возмож-
ность прийти на занятие очно. А место 
в утренней программе обеспечит ре-
гулярность. Спасибо коллективу наше-

го Гериатрического центра за инициа-
тиву и телеканалу «Санкт-Петербург» 
за то, что быстро откликнулись», — от-
метил губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов.

Телеканал «Санкт-Петербург» готов 
с сентября запустить в утреннем эфи-
ре рубрику с зарядкой, физическим 
комплексом упражнений от специали-
стов-реабилитологов, инструкторов-
методистов. Все детали канал обсудит 
с профильными врачами.

В крупных городских ТЦ предус-
мотрено открытие центров ранней 
диагностики. Это удобно, поскольку 
проверить состояние здоровья мож-
но будет без дополнительных обра-
щений в поликлинику, как говорится, 
совместив приятное с полезным  — 
покупки и визит к врачу. Для прове-
дения первичных обследований за-
планирована организация выездных 
«Дней здоровья».

Тем, кто привык следовать завету 
«Учиться, учиться и еще раз учиться», 
придется по душе новая система про-
фессиональной переподготовки пожи-
лых людей «Серебряный университет». 
В партнерстве с городскими коллед-
жами (в режиме онлайн и офлайн) бу-
дут реализовываться программы, по 
которым петербуржцы старшего воз-
раста смогут освоить профессии экс-
курсовода, няни, сиделки, специали-
ста по здоровому питанию и даже для 

самых продвинутых — графического 
дизайнера и создателя веб-сайтов. Эти 
программы будут корректироваться 
ежегодно, с учетом актуальных запро-
сов жителей.

К Александру Беглову обратилась 
руководитель волонтерской органи-
зации, название которой совпадает с 
названием проекта — «Серебряный 
возраст». Юлия Мальцева предложи-
ла предусмотреть в новых городских 
«серебряных центрах» места для сбора 
волонтеров. Глава города поддержал 
эту инициативу. Средняя продолжи-
тельность жизни в Санкт-Петербурге 
уже сейчас на три года выше, чем в 
целом по стране: 76 лет.

Со своими 
предложениями 

все желающие 
могут обратиться на 

страницу губернатора 
в социальной сети 

«ВКонтакте»

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Миграционный учет. Оформи правильно!
Миграционный учет иностран-

ных граждан и лиц без граж-
данства на территории Россий-

ской Федерации имеет свои правила и 
порядок. Они включают: регистрацию 
по месту жительства и постановку на 
учет по месту пребывания.

I. Регистрация по месту жительства
Зарегистрироваться по месту жи-

тельства обязаны временно или по-
стоянно проживающие иностранные 
граждане, (имеющие разрешение на 
временное проживание (РВП), в том 
числе в целях получения образова-
ния (РВПО), или вид на жительство 
соответственно, которые имеют право 
пользования жилым помещением.

Регистрация по месту жительства 
производится на основании соответ-
ствующего заявления от иностранного 
гражданина. Форма заявления о реги-
страции по месту жительства утверж-
дена приказом МВД России от 10 дека-
бря 2020 № 856.

Заявление о регистрации подается 
в территориальный орган МВД России 
или в МФЦ района, где находится жи-

лое помещение, в течение семи рабо-
чих дней с даты получения РВП, РВПО 
или вида на жительство либо прибы-
тия в жилое помещение одним из сле-
дующих способов:

— в территориальный орган МВД 
России — непосредственно либо в 
электронной форме через Единый 

портал государственных и муници-
пальных услуг; 

— в многофункциональный центр 
предоставления государственных или 
муниципальных услуг. 

II. Постановка на учет по месту 
пребывания

Учету по месту пребывания подле-
жат иностранные граждане, временно 
пребывающие в Российской Федера-
ции (не имеющие РВП, РВПО или вида 
на жительство).

Иностранные граждане, имеющие 
РВП, РВПО или вид на жительство, 
подлежат учету по месту пребывания 
при отсутствии у них регистрации по 
месту жительства.

Постановка иностранных граждан на 
учет по месту пребывания осуществляет-
ся на основании уведомления о прибы-
тии иностранного гражданина или лица 
без гражданства в место пребывания. 

Уведомление о прибытии запол-
няется и подается принимающей сто-
роной в течение семи рабочих дней с 
даты прибытия иностранного гражда-
нина в место пребывания.

В соответствии с международными 
договорами Российской Федерации 
освобождены от постановки на учет по 
месту пребывания:

— граждане Республики Бела-
русь — на 90 дней с даты въезда;

— граждане Республики Армения, 
Республики Казахстан и Киргизской 
Республики — на 30 дней с даты въезда;

— граждане Республики Таджи-
кистан, Республики Узбекистан — на 
15 дней с даты въезда в Российскую 
Федерацию.

Постановка иностранного граж-
данина на учет по месту пребывания 
осуществляется на срок, заявленный 
в уведомлении о прибытии, но не 
более чем на разрешенный срок его 
пребывания, который определяется 
в соответствии с Федеральным за-
коном «О правовом положении ино-
странных граждан в Российской Фе-
дерации».

Иностранный гражданин, работаю-
щий по патенту, может быть поставлен 
на учет по месту пребывания сроком 
до одного года.
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Кроссворд «Морской»

По горизонтали: 1. «Жил простой 
... когда-то, / Дружный с ветром и вол-
ной, — Он седой залив Кронштадта  / 
Называл землей родной» (слова Вик-
тора Винникова). 6. Международный 
военно-морской ..., регулярно прохо-
дящий в нашем городе. 7. Адмирал с 
«фамильным» училищем. 8.  Прямой 
парус в самом низу. 9. Ледокол-музей 
на набережной Лейтенанта Шмид-
та. 12.  Форпост Петра I в Финском за-
ливе. 13.  Противоположная зениту 
точка. 15.  В мирное время им ловят 
минтай, в военное — мины. 16. Адми-
рал, сподвижник Петра Великого. 
18.  Адми ральский ... на флоте — после-
обеденный сон (неофициальная, но 
широко распространенная традиция). 
20.   Первая подводная ... «Потаенное 
судно» Ефима Никонова было постро-
ено в 1721 году возле Сестрорецка. 
23. Финский ... 25. Где служили гарде-
марины? 27. Рыба — символ нашего 
города. 28. ... Ушакова для награжде-
ния моряков. 30. Главный военно-мор-
ской ... в Петербурге на День ВМФ. 31. 
Трос, предназначенный для подъема 
и спуска парусов. 32. Песня из совет-
ского мультфильма: «Дремлет при-
тихший северный город, низкое небо 
над головой. Что тебе снится, крейсер 
«Аврора», в час, когда ... встает над Не-
вой?» 35. Мыс в Балтийском море, где 
в 1714 году произошла первая в исто-
рии России морская победа русско-
го флота. 36.  Русский мореплаватель, 
возглавлявший в 1803–1806 годах пер-
вое русское кругосветное плавание. 
39.  ...  Васильевского острова  — один 
из самых известных архитектурных ан-
самблей города. 40. Деталь бескозыр-
ки с буквами и якорями.

По вертикали: 1. ... «Стерегущий» 
погиб в неравном бою недалеко от 
Порт-Артура в 1904  году. Семь лет 

спустя в Александровском парке от-
крыли памятник ему. 2.  В  1704  году 
в письме Петра  I впервые упо-
мянута Санкт-Петербургская мо-
дель-... Спустя век с небольшим она 
превратилась в Морской музеум. 
3.   Корабли под началом адмирала. 
4.  Кронштадт  — военно-морская ... 
Балтийского флота. 5. Белый «бренд» 
летнего Петербурга. 8.  Кронштадт-
ский ... — уровнемер для измерения 
высоты уровня Балтийского моря, 
установленный на устое Синего мо-
ста через Обводный (Проводной) 
канал в Кронштадте. 10.  Судовой ко-
локол, в который каждые полчаса 
«бьют склянки». 11. Название идущей 
из Санкт-Петербурга на юго-запад 

федеральной трассы А-180 (бывший 
Ямбургский тракт). 14. Снос корабля 
с пути порывистым ветром. 17.  Укра-
шения носовых частей кораблей, 
перешедшие на колонны Стрелки 
Васильевского острова. 19.  «Морская 
сила, морская ...! Гордится нами матуш-
ка-держава. И мы Россию, наш отчий 
дом, не подведем, не подведем» (гимн 
ВМФ). 21.  Крейсер на вечной стоянке 
возле Петроградской набережной у 
истока Большой Невки. 22. Один из 
символов Петербурга — золотой ... на 
высоком позолоченном шпиле Адми-
ралтейства. 24.  Санкт-Петербургский 
военно-морской ... — преемник Мор-
ского корпуса, старейшего в России 
военно-морского учебного заведе-

ния. 26.  Адмиралтейские ... — одно из 
старейших судостроительных пред-
приятий России, первое промышлен-
ное предприятие Санкт-Петербурга. 
29. Центральный военно-морской ... 
Санкт-Петербурга  — один из самых 
больших в мире, посвященных во-
енно-морскому делу и кораблестро-
ению. 30.  Адрес приписки судна. 
33.   Святой апостол, чье имя носит 
военно-морской флаг. 34.   «Споемте, 
друзья, ведь завтра в поход. / Уйдем 
в предрассветный ... / Споем веселей, 
пусть нам подпоет седой боевой ка-
питан» / (песня «Вечер на рейде» на 
стихи Александра Чуркина). 37. «Кин-
жал» на конце ствола винтовки. 
38.  Передняя часть судна.
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Будьте с нами в контакте!
Уважаемые жители округа! Заходите на 

нашу страницу в социальной сети «ВКонтакте».  
Она называется «Муниципальное образование 
Балканский». Там всегда публикуются свежая 
информация о деятельности муниципалитета, 

выступления главы и депутатов, фотоотчеты 
о мероприятиях, объявления  

о билетах на концерты и экскурсии. 
Все быстро, четко и оперативно.


